
Bonjour, 

Tout d’abord un immense merci à toutes celles et ceux qui se sont mobilisé(e)s ce lundi 27 janvier 
afin de tenter de sauver le budget de l’ESR!! 
L’initiative « Pour une Recherche d’Avenir », ainsi que le Pr Alain Fisher qui était présent lors de 
notre sit-in, a été reçue par Mr Pierre-Noël Clauzade, Chef de Cabinet, Mr Thomas Deloeil, 
Conseiller budgétaire et Mr Francois Germinet, Conseiller spécial,  le Ministre de l’Enseignement 
supérieur et de la Recherche, Mr Philippe Baptiste, nous ayant rejoint ensuite. 

La discussion a été franche, mais s'est déroulée dans un climat respectueux, nous avons été 
écoutés à défaut d'être entendus. 

Nous avons discuté environ 2h avec eux tous en leur rappelant l’importance de l’Enseignement 
Supérieur et de la Recherche pour la souveraineté du pays, et le décrochage actuel de la France 
en Recherche et Innovation faute d’investissements pérennes et conséquents.  

Le ministre et ses conseillers nous ont fait part des points suivants, relatifs aux deux amendements 
récents : 

- le budget des Universités bénéficierait en 2025 de 100 M€ supplémentaires par rapport à ce qui 
était prévu dans le Projet de Loi de Finance déposé en octobre (augmentation de 200 M€ au total). 

- la subvention annuelle du CNRS sera coupée de 100 M€, sous l'argument d’un fond de roulement 
actuel de 1.4 Milliard €.  

- le budget de l’ANR ne serait pas touché en 2025. 

- l’augmentation prévue par la LPR sera bien coupée à un tiers de la marche initiale. 

- les coupures dans le budget France 2030 ne devraient qu’en partie affecter la recherche publique 
via des décalages de paiement. 

Nous avons essayé de leur faire comprendre l’importance de sanctuariser le budget de la 
Recherche à une hauteur conséquente (3% du PIB), l’importance de cesser d’utiliser l’ESR comme 
une variable d’ajustement du budget de l’Etat car cela avait une répercussion très négative sur la 
communauté scientifique, érodant leur confiance et la capacité des chercheur(se)s à répondre 
aux appels européens, dont les ERC (cela nous a été reproché), et dont l’importance de la mission 
pour une société tournée vers l'avenir ne semblait pas suffisamment reconnue par les 
gouvernements successifs.  

Croisons les doigts pour que notre discussion ait servi à quelque chose ! Nous comptons 
maintenant essayer de convaincre les parlementaires de ne pas voter un budget négatif pour 
l’ESR. 
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